豊岡市立港西小学校 学校だより



しおかぜ

令和2年2月28日 第13号 文責 峠

次の学校のリーダーになるために ~5年生がんばります~

今月の6日(金)に児童集会「6年生を送る会」が、13日(金)には児童会引き継ぎ式があります。3月の学校は、来年度に向け、新しいリーダーが動き出す月です。新6年生は、6人です。小規模校ですが、大規模校と同様に、学校のリーダーとしての仕事や役割が同じ量あります。まずは、今月ある「6年生を送る会」では、6年生へ感謝の気持ちを伝えるために、5年生6人が知恵を出し合い、汗をかき、会を成功させる経験が待っています。



責任が重い分、やりがいがあり、終わった後の学びも大きくります。がんばってください。

2月の様子

6年生卒業記念作品制作【切り絵】完成(2月3日[月])

剪画家の坂田 陽一先生に数回ご指導いただき、とても立派で記念になります

6年生の切り絵の卒業記念作品が完成しました。10名の子どもたちは、一生懸命にカッターで和紙を切り続けました。坂田先生、ありがとうございました。作品の構成は、卒業の節目に立つ今の思いや、新たなステージに上がるこれからの期待を表す漢字一文字を中央に置き、その周りを干支のねずみの切り絵等で装飾をしたものです。卒業式は、3月19日(木)です。小学校生活は残り少ないですが、最高学年としての務めをがんばってください。



〇岩井 彩花さん『長』 〇中西 悠翔さん『努』 〇西村 留実さん『笑』 〇西村 玲衣さん『成』

〇福井 葵 さん『笑』 〇藤井 音々さん『明』 〇二方 大遙さん『幸』 〇真野 太志さん『楽』

○山田 実々さん『夢』 ○吉野 蒼志さん『輝』

全校生 スケート教室(2月7日[金])

暖冬で4年生以上のスキー教室が中止になったため、全校児童で円山川 公苑スケートリンクでスケート教室を行い、ウィンタースポーツを楽しみ ました。午前中だけの時間でしたが、どの子どもも上手に滑れるようにな りました。





6年生コミュニケーション授業公開(2月6日 [木])

豊岡市では将来AI(人工知能)が発達しても、人間社会で不易なもので あるコミュニケーションの力を子どもたちに育てるため、小学校6年生で年間 3単元(指導時間計6時間)で演劇的手法を取り入れた授業を行っています。



今回は最後の単元で、港東小学校6年生9名の子どもたちと行いました。この授業は公開授業で保護者の方々 にも参観していただき、また、市内教員の研究授業〈講師にこの授業の作成者の田野邦彦先生(演出家他)〉とし て多くの教員も参観しました。そのような多くの人達が見守る中でも、子どもたちは、ペアの話し合いでは、自 分の考えを発表したり、相手の意見をよく聞いたり、最後に意見をまとめるために折り合いを付けたりと、コミ ュニケーションをするにあたって大切な過程を学ぶことができました。

このコミュニケーション授業は、中学校1年生でも実施されていきます。

第34回港子ども卓球大会(2月16日[日])

港子ども育成会、港スポーツクラブの主催で、港子ども卓球大会がありました。 本校から17名の児童が参加し、熱戦を繰り広げました。本校では空き教室に卓球 台があり、1月に入ってから参加する子どもたち中心に練習してきました。 また、この大会に出場した選手の中から、市子連の卓球大会に参加します。



〈6年男子〉

〈6年女子〉

〈5年男子〉

〈4年男子〉

・1位(中西悠翔さん)・1位(山田実々さん)

・1位(大坪壮吾さん)・1位(瀬渡稜之さん)

・3位(真野太志さん)・2位(藤井音々さん)

・敢闘賞(角谷隆之介さん) ・2位(鰆太星さん)

3位(福井葵さん)

〈5年女子〉

〈4年女子〉

・敢闘賞(岩井彩花さん)

・3位(木谷乙葉さん)

3位(大下柚奈さん)



6年生 卒業前地域感謝そうじ(2月25日[火])

卒業まで1か月を切った6年生は、6年間温かく見守り育てていただいた地域の方々に 感謝の気持ちを地区内の見つけそうじという形で表現してくれました。子どもたち自身に よる取組です。感謝の気持ちを持つこと。すばらしいです。

今後は、小島地区、津居山地区に行く予定です。



第2回 学校評議員会(2月25日[火])

本校の学校評議員(森下港地区区長会副会長様、大津教育振興基金委員様、二方港西 PTA 会長様、橋本津居山駐 在所員様、石橋民生委員児童委員様、中田民生委員児童委員様)にお集まりいただき、開きました。内容は、一 年間の学校の教育活動の報告を受けて感想などをいただきました。その内容は、○子どもたちは多くの学習や経 験をして成長している。○朝、子どもたちに会うと、挨拶をしてくれて気持ちがいい。中学生もよくしてくれる。 ○一年間で子どもたちが成長している。○不審者等の情報を伝達し、学校と警察の連携を強めていく。○コミュ ニケーション教育やキャリア教育等、今求められている力を育成しなければならない。他です。貴重なお話、あ りがとうございました。

最後の参観日&学級懇談会(2月21日[金])

本年度最後の授業参観を行いました。最後なので、多くの学年が1年間の学習を振り返るまとめの授業形式で した。ご参観、ありがとうございました。また、その後、PTA学級懇談会がありました。各学年の学年委員様 (委員長・副委員長) にはこの一年、学P活動や学級懇談会等の運営をありがとうございました。



【授業を参観された保護者の皆様の感想】○「一人一人の発表も演奏も歌も、全てに成長が感じられて感動しました。」

- ○「一年間で成長している姿が見られた参観日となり、嬉しかったです。」
- ○「自分で調べた事をスクリーンやパソコンを利用してよくまとめられていたと思います。」
- ○「コウノトリに関する授業でしたが一人一人皆一生懸命勉強して、立派に発表できました。」









🧎 🧻 🦷 3月の予定 🦷 🌋









日	曜日	主な行事	
2	月	図書ボランティアの会	
6	金	6年生を送る会	
10	火	港西こどもを守る会	
11	水	東日本大震災メモリアルデー 地区児童会	
13	金	児童会引き継ぎ式	
16	月	港西校教育振興基金管理委員会	 ○毎月水曜日は、ボランティアさんによります 「本の読み聞かせ」があります。 ○毎月11日は、「港西人権の日」です。 ○毎月19日は、「食育の日」です。
19	木	卒業証書授与式	
20	金	祝日(春分の日) 瀬戸地区敬老会	
23	月	給食最終日	
24	火	修了式	□ ○毎月 2 3日は、「家庭読書の日」です。
25	水	春休み(~4月6日)	

【4月の主な行事】

- 7日(火)1学期始業式 8日(水)入学式 9日(木)給食開始(1年を除く)
- ○16日(木)6年生全国学力学習状況調査 ○17日(金)授業参観日·PTA総会·PTA懇親会